
2018-2019 年度 學生領袖分享 

中一級學長總領袖 5A 李圓圓 

 

校長、副校長、各位老師、各位同學： 

 

大家還記得踏入保馬的時候，除了老師之外，第一位接

觸的人是誰？那個人會是學長嗎？你們腦海中又有沒有想

到哪一位學長呢？江樂琳？傅靖琳？麥君慧？連慶傑？還

是我呢？  

 

中四時，我還是一個普通學長，對於比較被動的我來說，

要成為主動的一方，打破與中一同學之間的隔閡，關心、了解同學，並不是一件易事。但既然

我決心要成為學長，首先要做的就是要改變自己的想法和做法。 

 

作為學長，最可貴的是可以見證學弟妹的成長。我曾認識過一個學妹，開學初期，她總是

一個人在班房內用膳。相反，其他同學已經熟絡起來，三五成群圍在一起用膳。所以每逢當值，

我都會主動和她閒談。同時，我發現班中另一個同學都有類似的情況，於是我邀請她們一起下

棋，令她們彼此加深認識。她們均熱愛象棋，慢慢打開了話匣子。經過一個學期之後，她們成

為朋友。直至現在，看見她們仍然是彼此的知己，心中懷有很大的滿足感。 

 

成為學長之前，我們需要參加一連串訓練活動，這令我可以突破重重難關。當中令我印象

最深刻的是學長訓練營，經歷這個訓練營，令學長與學長之間彼此認識，培養默契。 

 

各位學長，你們還記得當時我們分成小組，在無電筒的情況下經過墳場，又一起到張保仔

洞探險，渡過一個難忘的晚上嗎？現在回想起，我仍覺得膽顫心驚。訓練營中，大家互相扶持，

完成大大小小的任務，慢慢建立了信任。到學長歷奇技術訓練課程時，這更令我打開心房，更

主動與其他人相處及溝通，令我日後能與中一的學弟妹相處得更融洽。因此，在過程中，我體

會到最重要的是肯去踏出自己的一步。 

  



本年度，我選擇接受更大的挑戰，成為中一學長總領袖。回想起來，上年的學長團隊成為

了我能量的來源，我想將上年的團隊精神承傳下去。正所謂「能力越大，責任就越大」，所以

當我在九月接任中一學長總領袖的時候，因為對自己的要求比較高，希望將事情做到盡善盡美，

所以令自己壓力增加了不少。例如：一連三日的中一迎新活動，每位學長都分擔很大的工作量，

事前預備工作亦相對多，無論綵排還是籌備，大家都加倍認真。當活動順利完成後，當刻鬆了

一口氣，成功感與滿足感真是前所未有的。當然，作為一位領袖並不是一帆風順的，難關總會

出現，但我深信「做好一件事，就是做好每件事的開始」，所以我會選擇不同的方法去解決面

前的問題。有賴身邊的好朋友、家人、以及老師，不斷支持我，並提供不同的意見，使我成長

得更快。 

 

另外， 我亦想珍惜今次機會，感謝一班令我更加開朗，更正面迎接困難的學長，她們總會

與我同行，不斷支持和鼓勵我，成為我的支柱和動力。 

 

不知不覺，四個月過去了，與學長經歷了第一次當值、籌辦活動、訓練活動等等。大家願

意去嘗試，踏出自己的第一步，所以我想在此與所有學長說聲：「大家要加油啊！未來的日子，

我們還要一起迎接不同的任務啊！」 

 

現在是二零一八年十二月十九日八時十分，我會繼續做好中一學長總領袖的工作，我更為

自己訂立目標，在學業方面努力奮進，向自己成為護士的夢想出發！ 

 

多謝大家。 

 


